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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  CINCO DE MAIO DE  

 DOIS MIL E DEZ 

 

 

 

 

-----Aos cinco dias do mês de Maio de dois mil e dez, pelas quinze horas, reuniu na sua sede em 

Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste:--------------------

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos e os Vice-Presidentes, Dr. Paulo Jorge Marques Inácio, Presidente da Câmara 

Municipal de Alcobaça e José Manuel Dias Custódio, Presidente da Câmara Municipal da 

Lourinhã.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram ainda presentes os senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando José da Costa, Engº Jorge Codinha Antunes 

Barroso e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer, 

Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, Nazaré e Torres Vedras, respectivamente.--------------------- 

-----Estiveram presentes os Vice-Presidentes: Engº Humberto Marques e José Alberto Quintino das 

Câmaras Municipais de Óbidos e Sobral de Monte Agraço.------------------------------------------------- 

-----Esteve presente o Vereador Dr. Jorge Abrantes da Câmara Municipal de Peniche.-----------------

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Macedo, Secretário Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste e o Dr. Sérgio Bogalho, Técnico Superior da Comunidade.-------------------- 

--------------------------------------------ORDEM DO DIA----------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Informações-----------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Dois – QREN – Ponto de situação da Reunião Directiva------------------------------------

-----Ponto Três – Outros Assuntos de Interesse Regional------------------------------------------------ 

-----Correspondência ----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ofício da Associação Cultural Coração em Malaca informando que estará de visita ao nosso 
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país de 10 a 22 de Maio, o líder Sr. Manuel Bosco Lazaroo (Papa Joe).-----------------------------------

---------Tomado conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Informações-----------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras pediu a palavra para dar conhecimento 

das informações resultantes da reunião realizada na empresa “Águas do Oeste”. Transmitiu  

preocupações dos autarcas em reuniões realizadas na Oeste CIM relativamente a este assunto, 

nomeadamente quanto às injunções aplicadas aos municípios, ficando acordado que em processos 

futuros a empresa mandaria carta registada ao Presidente do Município a informar que iriam 

apresentar injunção. O procedimento irá ser feito de futuro. Apresentou também mapa com o ponto 

de situação do montante das injuncões, por Município. ----------------------------------------------------- 

-----Informou ainda que a Administração da Empresa mostrou abertura  para renegociar com os 

Municípios os caudais mínimos, alertou para alguns factos que foram referenciados na reunião, tais 

como o caso do Município de Alcobaça que exigiu um caudal muito superior ao que lhe tinha sido 

proposto, 3 milhões foi imposição de Alcobaça e por isso redimensionaram a infraestrutura em 

função da exigência de Alcobaça.-------------------------------------------------------------------------------

------ Perante algumas intervenções dos presentes relativamente a este assunto, o Conselho 

Executivo deliberou agendar uma reunião para o próximo dia 12 de Junho, pelas 14H30, para 

discutir dois pontos “Águas do Oeste” e “Resioeste”.-------------------------------------------------------- 

-----Plano de Acção do Oeste – O Senhor Presidente de Torres Vedras fez resumidamente o ponto 

de situação a todos os membros da reunião realizada no passado dia 27 de Abril, com o Ministro da 

Obras Públicas e o Secretário de  Estado Administração Local e alguns técnicos das Secretarias de 

Estado, relativamente aos processos:---------------------------------------------------------------------------- 

- IC11 Norte e IC11 Sul, IC2 Alenquer – Estudos de avaliação de impacto ambiental concluídos no 

último quadriénio-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -IVV – O Sr. Ministro das Obras Públicas irá resolver esta situação com o Ministério das -

Finanças.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-QREN- O acréscimo dos 10% não pode ser do contratualizado uma vez que não foram essas as 

indicações dadas à CCR.------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Linha do Oeste – Ou se faz reformulação da Linha com novo traçado Malveira/Lisboa, ou não 

vale a pena fazer qualquer investimento da Linha.------------------------------------------------------------ 

-----O Sr. Ministro irá contactar a Refer para realizar um estudo de um novo canal.--------------------- 
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-----O Sr. Presidente Carlos Lourenço acrescentou ainda que todos as questões/problemas que 

necessitem de resolução deverão ser directamente tratados através do e-mail do Prof. José Passos, 

membro da Equipa de Apoio à Comissão de Acompanhamento e Monitorização do  Programa de 

Acção para o Oeste + 4 Municípios da Lezíria.----------------------------------------------------------------

------O Conselho Executivo deliberou solicitar uma reunião com carácter de urgência ao Senhor 

Primeiro Ministro, a fim de encetar medidas imediatas e urgentes referentes às contrapartidas 

assumidas para com os Municípios do Oeste, relativamente às compensações da OTA.---------------- 

-----O Secretário Executivo, Dr. André Macedo fez o ponto de situação a todos os membros 

presentes do trabalho desenvolvido nas últimas três semanas na OesteCIM, traçando as suas 

principais linhas estratégicas de trabalho na Comunidade: Área Financeira, Comunicação, Recursos 

Humanos, QREN,  Projectos e Área de Gestão de Redes---------------------------------------------------- 

-----Para agilização dos assuntos a tratar com os Municípios, o Dr. André solicitou a todos os Srs. 

Presidentes que nomeiem um interlocutor Técnico em cada Município por forma a agilizar os 

contactos e estabelecer uma maior ajuda entre os técnico da  OesteCim e os dos Municípios, pelo 

que irá seguir ofício sobre o assunto.----------------------------------------------------------------------------

--------Solicitou ainda a todos os membros um ponto de situação sobre a adesão ao Pacto dos 

Autarcas, assunto abordado na reunião anterior. --------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo prestou ainda as seguintes informações:----------------------------------------- 

-----Alertou para a situação das dívidas dos Municípios para com a OesteCIM, referindo  Município  

a Município, tendo sido distribuído mapa com o ponto de situação-------------------------------------- 

----Relativamente ao pedido de audiência com a Ministra da Saúde, obteve informação por parte do 

Ministério que  no início da próxima semana irá ser agendada a reunião.--------------------------------- 

----Relativamente às Águas do Oeste, e conforme combinado na reunião anterior o Engº Ribau 

Esteves, da Comunidade Intermunicipal da Região de Aveiro – Baixo Vouga, está disponível para 

vir à OesteCIM, apresentar o estudo sobre o sistema de água em baixa e alta, na Região de Aveiro, 

ficando a OesteCIM de marcar reunião, de acordo com a disponibilidade dos Srs. Presidentes.------- 

-----O Dr. André Macedo, prestou informação a todos os presentes do Ponto de situação da 

execução das intervenções do QREN previstas nos Contratos com as Comunidades Intermunicipais 

e Áreas Metropolitanas debatido em reunião do dia 28 de Abril, apresentando também os dados de 

execução das Cim´s. Esta  informação será enviada via e-mail.--------------------------------------------- 
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----- O Engº Humberto Marques fez o ponto de situação da Agência Regional de Energia e 

Ambiente do Oeste, tendo informado que foram recrutados dois elementos para a Equipa da 

Agência, uma Directora e um Técnico, a equipa já está constituída neste momento, os contratos 

estão assinados e já enviadas cópias dos mesmos para a União Europeia.---------------------------------

----- Candidatura ao SAMA  - Sistemas à Apoio Modernização Administrativa------------------------- 

----- O Dr. Sérgio Bogalho, fez o ponto de situação da candidatura da OesteCIM ao SAMA, tendo 

também informado que a OesteCIM está em condições neste momento de submeter a candidatura 

ao MaisCentro.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente a Drª Conceição Canavilhas da empresa 

“Significado” para apresentação do “Modelo de Gestão para o Oeste voltado para o Municípe”  e 

explicado pormenorizadamente em power-point o referido modelo.--------------------------------------- 

-----O Engº Humberto Marques, agradeceu a apresentação feita, colocando de seguida duas 

questões:-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----1º -  Em sede do Regulamento há uma interpretação omissa e que se fez o entendimento em que 

as despesas que a partir de Janeiro de 2007 eram elegíveis o Secretário Técnico teima em retirar 

essa interpretação, e entende que terão que se debater por essa má interpretação, do próprio 

regulamento.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----2º - Foi sempre entendimento do Mais Centro que havia dentro da candidatura um denominador 

comum e havia outra componente que era uma componente  individual de cada Município, entendo 

que há Câmaras a velocidades diferentes, concorda que é preciso de alguma forma amenizar 

diferenças mas não se pode é estar a paralisar o andamentos de outras Câmaras, porque fizeram 

grandes investimento nessa área no pressuposto de que as despesas eram elegíveis no âmbito do 

SAMA, não concorda que  Óbidos seja penalizado na despesa que já tiveram, por uma má 

interpretação do Secretário Técnico.----------------------------------------------------------------------------

-----A Drª Conceição Canavilhas referiu que a candidatura para ser aprovada tinha que estar 

formatada na óptica dos serviços partilhados, o que o SAMA pretende fazer é uma mais valia 

custo/benefício.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Pretende-se uma rede de Câmaras que partilha as mesmas tecnologias, o que o SAMA não quer 

é a existência de cada um dos Municípios “per si” a fazer a sua despesa. ---------------------------------

-----Após as várias dúvidas apresentadas pelos presentes e dada explicação pela Dra. Conceição 
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Canavilhas, o Sr. Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã disse esperar vir a implementar a 

candidadura.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Dra. Conceição informou que a candidatura está praticamente pronta e será submetida até ao 

próximo dia 14 de Maio ao Mais Centro para aprovação. O Senhor Presidente, Carlos Lourenço, 

colocou então à votação a apresentação da candidatura ao Mais Centro, tendo sido aprovada por 

unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Dado o adiantado da hora o ponto dois e três da ordem de trabalhos não foi discutido.------------ 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezoito horas e trinta minutos, da 

qual,  para  constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada 

em minuta no final da mesma, nos termos do nº 2 do artigo 12º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, nº 235, de 4 de Dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


